
広島県大学図書館協議会平成 25 年度第 1 回研修会(2013.8.23）アンケート結果 

参加者・・・38 名 アンケート提出・・・31 名（回収率 81.6%） 

 

 

Ⅰ．基調講演 

Ⅰ-1. 内容について 

84%

16%①非常に有意義だった：26

②有意義だった：5

③普通だった：0

④期待した内容ではなかった：0

 

“①非常に有意義だった”の自由記述欄より 

・とてもおもしろいプレゼンだった。 

・わかりやすかった。 

・ビブリオバトルの現状など詳しいことがわかってよかった。 

・ビブリオバトル初心者なので、勉強になった。 

・ビブリオバトルとは・・・という基本的なところから、大学図書館で実施すると、 

どんないいことがあるかなど盛りだくさんの内容で、今後ビブリオバトルに関わ 

る上でとても参考になった。方向性が見えてきたように思う。 

 

“②有意義だった”の自由記述欄より 

・大変参考になりました。 

 

Ⅰ-2. 時間配分について 

6%

94%

①長い：0

②やや長い：2

③ちょうどよい：29

④やや短い：0

⑤短い：0

 

“③ちょうどよい”の自由記述欄より 

・体操たのしかったです 

 



Ⅱ．ディスカッション 

Ⅱ-1. 内容について 

10%

36%

19%

3%

32%

①非常に有意義だった：10

②有意義だった：11

③普通だった：6

④期待した内容ではなかった：1

無回答：3

 

“①非常に有意義だった”の自由記述欄より 

・声が聞き取りにくく残念だった。 

・ネット中継で宮城と徳島をつないで、実際に運営にたずさわっている職員さん 

 や学生さんから話を聞けたのは、とてもよかった。 

 

“②有意義だった”の自由記述欄より 

・スカイプを通じての発言が聞き取りにくかったのが残念でした。 

・スカイプの不調は少し残念でしたが、面白い事業でした。 

・ディスカッションが聞き取りにくかったのは残念でしたが、今後につながる内 

 容だった。 

・スカイプが上手くいかなかったですが、徳島大学さん、宮城教育大学さんのお 

話を聞けてよかったです。 

・学生さんや開催した所の生の声が聞けたのは良かった。スカイプがつながれば 

もっと良かったです 

 

“③普通だった”の自由記述欄より 

・スカイプがうまくつながるとよかったのに・・・と少し残念でした（２） 

・聞きづらい事があった。 

 

“④期待した内容ではなかった”の自由記述欄 

・ディスカッションになっていなかった。 

 

無回答の自由記述欄 

・声が聞き取りにくく残念だった。 

・よく聞こえなかった。 

 

 

 

 

 



Ⅱ-2 時間配分について 

6%

6%

75%

3% 10%

①長い：3

②やや長い：2

③ちょうどよい：23

④やや短い：1

⑤短い：0

無回答：2

 

“①長い”の自由記述欄より 

・読書教育に興味がある学生がビブリオバトルを通して、世界が広がってゆく過 

 程を体験している学生がいるのは、すばらしいことだと思いました。 

・聞き取りにくいから長く感じた。 

 

Ⅲ．その他、今回の研修会について改善した方が良い点や、ご感想等 

・充実した内容だったと思います。ありがとうございました。 

・スカイプを活用した遠隔でのディスカッションは、非常に良いアイデアだと思いますが、

音声が聞き取りづらく、後方席は、ほとんど聞こえませんでした。各大学さんのビブリオ

バトルに対する考え方や悩みどころを伺うことができ、勉強になりました。本学において

も、どういった方法で、方針で、などを検討していき、開催に至ればよいなと思っており

ます。 

・ビブリオバトルについて詳しいことは知らなかったのですが、とてもおもしろそうな企画

だと感じました。是非うちの大学でもできたらと思います。 

一番の課題は、やはりどのようにしてバトラーを集められるか、だと感じたので、これか

ら考えていきたいと思います。 

・ビブリオバトルについて知識を深めることができました。また大学図書館が推進する意義

も理解できました。ビブリオバトルについて認識を広め、学生・図書館で協働できる関係

が築いていけたら良いと感じました。 

・徳島大学、宮城教育大学の学生さんのお話を伺えて、大変参考になりました。音声が届か

なかったのが残念です。 

・スカイプの音声で聞こえにくいところがあったので、質問の答えをまとめたものなどがあ

るとうれしいです。 

・わかりやすく参考になりました。本で知るビブリオバトルと、人やスカイプで知るビブリ

オバトルと、どんどん理解が深まる研修会でした。ありがとうございました。 

・スカイプがちょっと残念だった。せっかく良い意見を言ってもらっていたのだと思ったの

ですが、聞き取れず。吉植先生のお話とパワーポイントは、とてもわかりやすかったです。

パワーポイントの使い方がとても効果的でした。文字の大小だけで、とても魅力的でした。 

・すごく楽しい研修会でした。スカイプによるライブ中継など時間があっという間でした。

（音声が聞こえにくかったです）。図書館体操も楽しかったです。 

・ありがとうございました。 



・スクリーンの表示内容を配布してもらえると助かります。 

・参加学生の確保は、目立ちたがり屋、話好きな子の方が良いということで、シフトチェン

ジしてみようと思います。吉植先生、徳島大学さん、BIBLion のみなさんのお話、とても

参考になりました。ありがとうございました。 

・インターネット通信で音声が聞き取りにくかったことが残念でした。ただ、学生の側から

の意見を聞くことができたので、その点は良かったです。ゲストを同時にするのではなく、

順番にやればよりわかりやすかったのではないかと思います。 

・非常に楽しく、有意義な内容でした。機器がうまく機能しなかったことは残念でした。 

・準備等ありがとうございました。ビブリオバトルについて、少しイメージがわいてきまし

た。本好きが増えそうな楽しいイベント、学生さんに伝わるよう広報していきたいと思い

ます。 

・スカイプは聞き取りにくいので工夫が必要。話し方が早すぎてわからない。司会者の要約

が必要。 

・スカイプ会議は失敗。話の内容がほとんど聞き取れず。まあ、失敗を教訓にすればよろし

いかと。あと、なぜこんなになごやかというよりは、ヘラヘラ笑っているのでしょうか（特

にディスカッション） 

・事前に決めていた質問事項が解消しきれていないので、回答をまとめた資料等、後で配布

（配信）していただけると助かります。（ディスカッション部分） 

・本学では、まだビブリオバトルの開催の予定はありませんが、本日の講演を参考にさせて

いただき、本学でも実施できるよう考えていこうと思います。本日はありがとうございま

した。 

・ビブリオバトルの内容についての大まかな事について、理解ができた。各大学の現状も把

握することができた。 

・正直個人的にはあまり興味をもてないでいましたが、これは１度観戦してみなければ！と

思いました。出席したかいがありました！ありがとうございます。 

・今回はいろいろと新しい試みがあり、おもしろかった。（２） 

 

Ⅳ．今後の研修会について、どのような企画の研修会に参加したいか 

・図書館員の自己満足ではなく、大学と図書館の一体化の方法、コツみたいなものを企画し

てほしいです。法人を納得させる方法―など。 

・実際にバトラーがこのような研修会の中でデモンストレーションの様な形でやってみて、

その感想をもとに議論したり考えたりすることができるのではないかと思った。ありがと

うございました。 

 


